

SGAM-Arbeitsgruppe Informatics

Heinz Bhend

Die Gründung

Wie in PrimaryCare angekündigt, wurde am 22. Januar 2004 in Bern die AG «Informatics», unter dem Beisein von 12 engagierten Kollegen aus der Deutsch- und Westschweiz, gegründet.

50 Themen

In einem Brainstorming wurden in kürzester Zeit gegen 50 im Zusammenhang mit «Arztpraxis und Computer» wichtige Themen aufgelistet, die in vier grosse Blöcke gegliedert werden können:

- Ärztesoftware (PIS = Praxisinformationssysteme) – z.B. Datenaustausch, Standardisierung, Zertifizierung von Softwarefirmen ...
 - Elektronische KG – z.B. rechtliche Aspekte, konkrete Tips und Tricks bei der Umstellung, Export von Daten aus KG ...
 - Sicherheit / Internet – z.B. sicherer Mailverkehr, Internet und Patiententanden auf dem gleichen System ...
 - Open Source / alternative Betriebssysteme – z.B. ASAS und Linux, StarOffice und Ärztesoftware
- Die vollständige Themenliste kann online unter www.sgam.ch (Arbeitsgruppen – Informatics – Themenliste) eingesehen werden.

Erste Projekte

Folgende konkrete Projekte wurden bereits in Angriff genommen:

Zertifizierung und Standardisierung von Ärztesoftware und Praxisinformationssystemen

Dabei geht es, als Fernziel, um die *Zertifizierung* der Ärztesoftware anhand von Anwenderkriterien und, als «Nebeneffekt», um eine Ergänzung des FMH-Softwarekatalogs u.a. mittels Anwenderbeurteilungen. Ein wichtiger «Eckpfeiler» wird die Standardisierung sein mit dem Ziel, die *Migration* von einem Anbieter zum andern zu ermöglichen.

Online-Umfrage

Für diese Zielsetzungen müssen zuerst aktuelle Daten erhoben werden. Die gewonnenen Daten werden der AG Informatics ermöglichen, gezielt und anwendungsorientiert vorzugehen. Die LeserInnen von PrimaryCare sind deshalb freundlich gebeten, sich in grosser Zahl an dieser Umfrage (www.sgam.ch – Online-Umfrage) zu beteiligen. Die Resultate können unmittelbar eingesehen werden.

Minikongress «Computer im Sprechzimmer» anlässlich der IFAS 2004 (29. Oktober 2004)

Dieser Minikongress wird in Zusammenarbeit mit compIS (Verein für compatible Praxisinformationssystem) und der FMH (FMH-Services) durchgeführt. Als Orga-

natoren zeichnen Marco Zoller, Zürich (compIS), Markus Baumgartner (FMH-Services), Bruno Kissling (Leiter AG Medien, SGAM), Franz Marty (Webteam SGAM und Redaktionsmitglied Primary-Care) sowie Heinz Bhend (Leiter des Webteams www.sgam.ch und www.ssmg.ch) verantwortlich.

Es werden drei Workshops angeboten werden. Wichtig ist es uns, dass diese von Hausarztkollegen (unter Bezug von Spezialisten) gestaltet werden, dass es keine Firmenpräsentationen sind.

Praxissoftware: Beurteilung von Praxissoftware, Beurteilung von Offerten, Checkliste für Interessenten.

Sicherheit: Internet / ADSL / Sicherheit / Firewall / sicherer Mailverkehr, Internetgebrauch in der Arztpraxis.

Elektronische KG: Grundsätze der elektronischen KG, Computer im Sprechzimmer, «going paperless» – was heisst das? In einer kleinen Show werden – parallel – drei Kollegen eine live gespielte Sprechstundensituation mit ihrer im Alltag verwendeten elektronischen KG (drei verschiedene Produkte) direkt erfassen und an die Wand beamen.

Besten Dank für Ihre Unterstützung des «jüngsten Kindes der SGAM» durch Ausfüllen des Online-Fragebogens – und auf ein baldiges Treffen an unserem Minikongress an der IFAS.

Kontaktadresse:
 SGAM-Informatics
 Heinz Bhend, Aarburg
info@dr-bhend.ch

Groupe de travail SSMG «Informatique»

Heinz Bhend

La création du Groupe

Le 22 janvier 2004, comme vous avez déjà pu le lire dans PrimaryCare, le Groupe de travail «Informatique» de la SSMG a été créé à Berne en présence de douze collègues engagés, venant tant de Suisse alémanique que de Suisse romande.

50 thèmes

50 thèmes importants, liés à la problématique «cabinet médical et ordinateur», ont pu être très rapidement établis lors d'un «brainstorming», et répartis en quatre grands chapitres:

- logiciels médicaux – par exemple l'échange de données, la standardisation, la certification des fabricants de programmes, ...
- dossiers médicaux informatisés – par exemple les aspects juridiques, des idées concrètes pour la mise en œuvre, l'exportation de certaines données, ...
- sécurité sur internet – par exemple le courrier électronique sécurisé, la présence simultanée sur la même installation de l'accès à internet et des dossiers informatisés, ...
- logiciels «open source» et systèmes d'exploitation alternatifs – par exemple ASAS et Linux, StarOffice et les logiciels médicaux, ...

La liste complète des thèmes peut être consultée en ligne sous www.ssmg.ch (Groupes de travail – Informatique – Liste des thèmes).

Premiers projets

Les projets concrets suivants ont été retenus.

Certification et standardisation de logiciels médicaux et de système informatiques pour le cabinet

Il s'agit ici, comme but à long terme, de la *certification* des logiciels médicaux sur la base de critères liés à la pratique et ainsi, parallèlement, de compléter le catalogue de logiciels de la FMH avec notamment des évaluations par des utilisateurs. Un point essentiel sera la standardisation, avec l'objectif de permettre le passage d'un fournisseur à un autre.

Questionnaire en ligne

Pour avancer dans tous ces projets, nous devons d'abord avoir à disposition des données actualisées qui permettront au Groupe de travail de progresser d'une façon ciblée et centrée sur la pratique. Les lecteurs et lectrices de PrimaryCare sont ainsi priés de répondre nombreux/-euses au questionnaire qui se trouve sous www.ssmg.ch (Questionnaire en ligne). Les résultats peuvent être consultés immédiatement.

Mini-congrès «L'ordinateur pendant la consultation», dans le cadre de l'IFAS 2004 (29 octobre 2004)

Ce mini-congrès est organisé en collaboration avec ComPIS (Association pour des systèmes informatiques médicaux compatibles) et la FMH (FMH-Services); les responsables en sont Marco Zoller, Zurich (ComPIS), Markus Baumgartner (FMH-Services), Bruno Kissling (Responsable du Groupe de travail Médias de la

SSMG), Franz Marty (Equipe web de la SSMG et membre de la rédaction de PrimaryCare) et Heinz Bhend (Responsable de l'équipe web www.sgam.ch et www.ssmg.ch).

Trois ateliers seront proposés; il est important dans notre idée qu'ils soient animés par des collègues médecins de premier recours (avec la collaboration de spécialistes), et qu'il n'y ait pas de présentation de l'industrie.

Logiciels de gestion des cabinets: évaluation de logiciels pour les cabinets, évaluation des offres, check-list pour les acheteurs.

Sécurité: internet / ADSL / sécurité / firewall / courrier électronique sécurisé, utilisation de l'internet dans les cabinets médicaux.

Dossiers médicaux informatisés: fondements du dossier médical informatisé, l'ordinateur pendant la consultation, le cabinet sans papier – que cela signifie-t-il? Trois collègues, en parallèle et dans le cadre d'un bref «show» projeté sur écran, se serviront en direct des dossiers informatisés qu'ils utilisent (trois produits différents), dans une situation tirée de la réalité.

Nous vous remercions de soutenir ce «jeune enfant de la SSMG» en remplissant le questionnaire en ligne et nous réjouissons de vous rencontrer bientôt à notre «mini-congrès» à l'IFAS.

(traduction: Jacques de Haller)

Contact:
 SSMG-Informatique
 Heinz Bhend, Aarburg
info@dr-bhend.ch